

EN LA EXCURSION POR GALICIA

El Consejo de ministros se reunió ayer en la Coruña,

Hoy proseguirá la reunión ministerial. -- Trataron ayer los ministros de numerosas cuestiones, de enseñanza, de ferrocarriles, de la Casa de España en Buenos Aires, del puerto de Sevilla y de la emigración y vigilancia de la exportación. -- Discurso político,

Madrid, 15 (3 m.)

ANTES DE LA REUNION.**PRUEBA INTERESANTE.**

Coruña. -- A las ocho de la mañana los ministros de Marina y Fomento embarcaron en el cañero "Dato", para presenciar las pruebas del llamado "cable piloto", cuya finalidad es avisar a los barcos, en las entradas de los puertos, en días de niebla que hay escollos, bajos, etc.

La prueba tuvo gran éxito. El cañero se deslizó por el canal guiado por el cable, escuchándose perfectamente los avisos de este.

Los ministros comentaron los beneficios que pueden obtenerse mediante ese cable y dijeron que será colocado en otros puertos.

LOS MINISTROS SE REUNEN.

Poco después de las diez de la mañana los ministros comenzaron a llegar al palacio de la Diputación, al objeto de reunirse en Consejo.

Desde la portería hasta la puerta de entrada al salón del piso principal donde se celebraría el Consejo, estaban formados todos los peones camineros de Cáceres y Guadalajara.

La Banda municipal interpretó la Marcha Real a la llegada de cada ministro.

En la plaza estaba congregado inmenso gentío.

ATENCIÓNES DE LA DIPUTACIÓN.

Pocos minutos después de las diez y media los ministros estaban reunidos.

Ante cada butaca de las que habían de ocupar los consejeros había colocada una copa de "chagagne".

El presidente, al advertirlo, comentó jocosamente:

— Es el primer Congreso almenudo que celebramos.

También había colocada una pluma estilográfica con cada silla.

Los ministros dijeron que las guardarían, como recuerdo.

UNA CONFERENCIA.

Durante la celebración del Consejo el ministro de Hacienda tuvo una conferencia, hasta la una y media de la tarde, con el gobernador del Banco de España.

TERMINO LA REUNION. — OBSEQUIO AL PRESIDENTE.

A las dos terminó el Consejo.

Al salir el marqués de Estella, de la Diputación se le acercó un grupo de endeudados del Río, que le entregaron un ramo de flores y dos pañuelos típicos para sus hijas.

Dijo el presidente que agradecía más el regalo por que procedía de gente humilde.

Agregó que hoy el Gobierno, en pleno, oíra la misa en la iglesia de San Jorge y que las diez y media de la mañana continuará el Consejo.

LA REFERENCIA OFICIOSA.

El señor Aunós facilitó la siguiente referencia oficiosa:

"Guerra. — Inviolos."

Gobernación. — Segregación de los caseríos de Sarcoche y Sierraeces del Municipio de Munguia, Vizcaya, y agregación de los barrios de Ugarle y Barrejas, del Ayuntamiento de Lemoña.

— Devolución de los derechos arancelarios a los importadores de trigo acogidos a la Real orden de 30 de abril próximo pasado.

Marina. — Habilitación del polígono de Torregorda.

Trabajo. — Propuesta a su majestad, de la concesión de la medalla de oro del Trabajo a don Basilio Paraiso y a don César San Bonito.

— Disponiendo el establecimiento del establecimiento del río Redondela, en Pontevedra.

— Expediente relativo al pliego de condiciones económicas para la construcción por concurso, con arreglo a un presupuesto de 145.016 pesetas, de las obras del Puerto de Denia (Alicante).

— Ídem del Puerto de Colón (Barcelona).

— Expediente relativo a la construcción de las obras correspondientes al segundo trozo del ferrocarril de Puebla de Sanabria a Orense.

Puertos. — Subasta de obras del Puerto de San Sebastián de Pravia.

— Reforma del Puerto de Getafe.

— Autorizando subasta de obras del Puerto de Canzo (Pontevedra).

— Autorizando subasta de obras del Puerto de Denia (Alicante).

— Ídem del Puerto de Colón (Barcelona).

— Expediente relativo al pliego de condiciones económicas para la construcción por concurso, con arreglo a un presupuesto de 145.016 pesetas, de las obras del Puerto de Sevilla.

— Subasta para las obras del Puerto de Estepona (Málaga).

Obras Hidráulicas. — Defensa de Carcagente contra las inundaciones del barranco de Luganes. — Obras de defensa del río Guadix.

— Expediente para encuadramiento del río Redondela, en Pontevedra.

— Abastecimiento de aguas de la población de Du (Valencia).

Agricultura. — Modificación del plan de enseñanza profesional de la Escuela de Ingenieros agrónomos y peritos agrícolas.

Ferrocarriles. — Esta relación con el proyecto del Central gallego, se acordó por el Consejo de Ministros, en su deseo de favorecer los intereses y la riqueza gallega, nombrándose una Comisión.

AYER, EN SANTA MARÍA

También acudieron a la solemnidad Salve las autoridades locales y una compañía del regimiento de Sicilia, con bandera y banda de música.

La Salve fue cantada por el Orfeón Donostiarra y acompañado por la Orquesta Sinfónica de San Sebastián, bajo la dirección del maestro Esnaola.

Fuó en todo momento de pronunciada solemnidad el acto celebrado ayer.

A la entrada al templo y al

abandonarlo, su majestad la reina doña María Cristina recibió las muestras de cariño y entusiasmo del público, que le tributó cariñosas ovaciones.

El desfile de su majestad, autoridades, Corporaciones y militares, fué presentado por numeroso público.

Los centros oficiales y edificios próximos a la parroquia de Santa María lucieron numerosas colgaduras.

Se aprobó también un proyec-

to de ensalzando la personalidad del general Primo de Rivera y éste contestó con pocas palabras llenas de agrado.

VISITA DE LA GRANDE OBRA.

A continuación se trasladó a la Obra Grande, donde reciben instrucción centenares de niños.

El jefe del Gobierno, que visitó todo el edificio minuciosamente, entregó 500 pesetas a la Institución.

EN LA CÁMARA DE COMERCIO.

Estuvo luego el general en la Cámara de Comercio, donde se jugó un partido de fútbol en honor del Generalísimo.

El presidente de la Cámara dió al general la bienvenida en nombre de todos y agradeció los beneficios que el Gobierno ha hecho a la Coruña.

OTRO BANQUETE.

Ya era de noche y el general marchó a Capitanía General donde descansó hasta las diez, hora en la que fué al banquete que la Diputación dedicaba al Gobierno.

PARA FINAL.

Después del banquete el Gobierno marchó a la verbená en el parque del Sporting Club, donde se continuó bailando.

INAUGURACION DE UN SANTORIO.

Terminado el banquete, el presidente marchó al sanatorio de Lavaca, institución creada por una señora que donó al efecto tres millones de pesetas.

Fuó recibido el marqués de Estella por los médicos y monjas. El director le entregó la llave y el presidente abrió y entró en el edificio, recorriendo todas las habitaciones, que bendijo el vicario.

DESCUBRIMIENTO DE UNA LAPIDA.

Luego marchó el general al acto de descubrir una lápida dada en su nombre a una calle inmediata a la fábrica de tabacos.

Hubo un discurso del alcalde.

de comenzar la clásica Salve en el

templo de Santa María.

Photo-Carte.

LOS ABNEGADOS EN LA LUCHA DE CADA DÍA

HABLEMOS UN POCO DEL CUERPO DE BOMBEROS

San Sebastián es una ciudad de primerísima, modelo de urbanización, higiene e igualmente en cuanto a su desarrollo.

El forastero, a falta de monumentos de la puerilidad, la estética en las construcciones, como debiera corresponder a una ciudad levantada sobre escenarios, cual ésta, con miras a llamar la atención al visitante.

El público conoce bien las cosas de la calle, las cuales, poco es menester que conozca, poco a poco, todas las instituciones, todos los organismos que la integran, como el que visitando una importante fábrica, gusta de ver la producción y las máquinas que la producen.

Uno de los puntos más interesantes de una ciudad es aquél que contribuye a su sostenimiento. Por eso, considerándolo de esa forma, vamos a ocuparnos del Cuerpo de bomberos, que, cabe duda, con su esfuerzo, con ese don altruista que por exceso le corresponde — no se le puede negar esta distinción — viven a su servicio, contribuyendo a la conservación de la ciudad, pues responden a su trabajo con el máximo esfuerzo, con la voluntad y entusiasmo más pronunciados.

EL CUERPO DE ZAPADAS.

El Cuerpo de Zapadores Bomberos de la Ciudad de San Sebastián está formado por una sección activa consta del siguiente personal: Un Jefe, que es el Arquitecto municipal don Juan R. Alday; dos suboficiales, don Emilio Frutos y don Celestino Arroyo; cuatro capataces; ocho cabos; cuatro electricistas; cuarenta y ocho bomberos; dos cornetas; ochenta suplentes y aspirantes; un maquinista y tres ayudantes de maquinista.

En el balneario de Oza, reuniéndose los comensales, que eran unos mil, en el gran salón donde se instaló el comedor para los niños de las colonias.

El presidente de la Unión Patriótica ofreció el banquete.

Hizo un parangón entre la obra del actual Gobierno y la del Cuerpo de Zapadores Bomberos.

El personal de la sección auxiliar consta de un médico de la Beneficencia municipal, don Manuel Celaya; un prakticante; un contador y un profesor de gimnasia.

El personal de la sección activa se clasifica en las siguientes categorías: numerosos, que son aquellos que diafanamente desempeñan sus funciones, prestando al efecto la guardia diurna en los parques y las nocturnas que pôr turno les corresponden, y supernumerarios, los que concurren con los numerosarios a los restantes servicios, prestando de noche cada cuatro semanas. Los bomberos están organizados en cuatro brigadas, de dos secciones cada una. En cada brigada hay una sección de numerarios y la otra está formada de supernumerarios, habiendo en cada sección un cabo, seis bomberos y un suplente o aspirante. Los brigadas están mandadas por capataces numerarios y las otras dos por supernumerarios. El maquinista y uno de sus ayudantes es numerario, y los otros dos son supernumerarios, lo mismo que los electricistas y cornetas.

La guardia diurna se forma por los bomberos numerarios, prestando servicio en dos turnos: el primero, de seis de la mañana a dos de la tarde y el segundo, de dos de la tarde a diez de la noche, y la guardia nocturna de

de, ensalzando la personalidad del general Primo de Rivera y éste contestó con pocas palabras llenas de agrado.

VISITA DE LA GRANDE OBRA.

A continuación se reunió con todo los ministros y el Gobierno, se trasladó a la Obra Grande, donde reciben instrucción centenares de niños.

El jefe del Gobierno, que visitó todo el edificio minuciosamente, entregó 500 pesetas a la Institución.

UN PARTIDO DE FUTBOL.

Marcharon los ministros al campo de Riazor, donde se jugó un partido de fútbol en honor del Generalísimo.

El Celta de Vigo, y el Deportivo de Gijón, contendieron bravamente, empataba a tres tantos después de dominio alterno.

EN LA CÁMARA DE COMERCIO.

Estuvo luego el general en la Cámara de Comercio, donde se hizo idéntico recibimiento que en los demás sitios.

El presidente de la Cámara dió al general la bienvenida en nombre de todos y agradeció los beneficios que el Gobierno ha hecho a la Coruña.

OTRO BANQUETE.

Ya era de noche y el general marchó a Capitanía General donde descansó hasta las diez, hora en la que fué al banquete que la Diputación dedicaba al Gobierno.

PARA FINAL.

Después del banquete el Gobierno marchó a la verbená en el parque del Sporting Club, donde se continuó bailando.

INAUGURACION DE UN SANTORIO.

En Africa no sólo se recoje la impresión de paz sino de colonización racional y ahora aquello está tan tranquilo como vives la calle Real, la calle de las Sierpes, en Sevilla o la Carrera de San Jerónimo, en Madrid.

Habéis visto la labor de todos los Ministerios, toda ella fecunda y os digo que seguiremos con el mismo plan hasta que sea aprobada por plebiscito nacional la Constitución y el pueblo rectifique o ratifique el juicio que tiene de nosotros.

No sé si será ya quien recoja el fruto de todo esta obra, pero del Gobierno y de la Unión Patriótica saldrán los hombres que han de continuarla.

Terminó el discurso exaltando la significación del cargo de alcalde, y brindando por todos los presentes, por España y por el rey. Sus palabras fueron acogidas con una ovación que duró varios minutos.

INAUGURACION DE UN SANTORIO.

Terminado el banquete, el presidente marchó al sanatorio de Lavaca, institución creada por una señora que donó al efecto tres millones de pesetas.

Fuó recibido el marqués de Estella por los médicos y monjas. El director le entregó la llave y el presidente abrió y entró en el edificio, recorriendo todas las habitaciones, que bendijo el vicario.

DESCUBRIMIENTO DE UNA LAPIDA.

Luego marchó el general al acto de descubrir una lápida dada en su nombre a una calle inmediata a la fábrica de tabacos.

Hubo un discurso del alcalde.

de comenzar la clásica Salve en el

templo de Santa María.

Photo-Carte.

la solución de un